
 

1500 

 

   

               COMITE DEPARTEMENTAL DU NORD DE BASKET BALL 

 

 
 

 
www.nordbasket.com 

 

 

 

 

 

         

 

 

Présentes :   Mmes  BABY B. ; BILOT D., DEMEULEMESTER MJ. (visio) ; 
GRUSZCZYNSKI D., LEFEBVRE A. ; LEIGNEL M. ; 
RANDOUR S.; VERVAECK V. (visio). 
 

MM.  BAYART S.; BLIDI M.; BRANDT JM.; DUFAY Y.; NYS P.; RACHEM A 
(visio); SOETAERT M. STAELENS J. 

 
 Excusées:   Mmes  COESTIER E.; DENIS M.;     
 Excusés :  MM.  CATTELLE A; DESRUMAUXJL; LEFIEVRE M.; VANCOILLIE C. 
      VIDAL P.    

Invité :   MM.  DELCOURT B. ; WALOSIK J.A. 
Invités excusés :  MM.  RABIAA R. ; VIDAL P. 
Invité absent :   M.   LERICHE L. 
    
 

Début de réunion : 9h40 
Secrétaire de séance : Sylvie RANDOUR 
 

 

1 – PRESIDENCE :     MME Dorienne GRUSZCZYNSKI 

- Benjamin Delcourt représente ce jour le district Valenciennois. 

- Rappel du report du prochain bureau 1 : celui-ci aura lieu le jeudi 7 décembre prochain en visio à 

19h. 

- Mme la Présidente fait un récapitulatif des questions/réponses posées lors de l’Assemblée Générale 

de la Fédération qui a eu lieu le 14 octobre dernier au Puy Du Fou :  

* Surclassement automatique pour les 2èmes années dans chaque catégorie : refus de la COMED. 

* Dans le cadre du contrôle de l’honorabilité et afin de protéger les Président(es) de club, c’est un 

contrôle systématique quand le licencié coche « entraine une équipe ». Ce contrôle est fait 

systématiquement avec les services de l’Etat. 

* Demande de dotation supplémentaire pour les arbitres du Comité du Nord au vu du nombre plus 

important par rapport aux autres comités : pas de dotation supplémentaire. 

* Concernant les 2 entraineurs mineurs : dans cette situation il faut notifier au verso de la feuille de 

marque dans la partie observation le nom de l’accompagnateur majeur licencié. Si 1 seul mineur, 

l’adulte accompagnateur doit apparaitre devant sur la feuille avec une licence entraineur ou en 

observation au verso de la feuille si licence dirigeante. 

* Les licences « O », afin de pouvoir différencier ces licences au niveau du trombinoscope, il faut 

faire une demande auprès du Secrétaire Général de la Fédération. 

PROCES-VERBAL DU 
BUREAU 2 
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* Concernant les Services Civiques qui devaient démarrer au 1
er

 octobre dans les clubs, la Fédération 

est en attente de réponse de l’Etat. 

- Une réunion a eu lieu avec les Président(es) de District pour acter les montées en U11 et U13 : Pour 

le maritime : 2 montées. Pour le terrien : 6 montées.  Pour le cambrésis, douaisis, et valenciennois : 4 

montées.  Le but est d’avoir de la D4 partout et d’avoir au moins 2 poules. 

- A partir de janvier 2024, il y aura une gestion par niveau : U11 filles/garçons, géré par le 

valenciennois.  U13 filles/garçons par le cambrésis. U15 filles/garçons par le douaisis afin de faciliter 

le travail des clubs. 

- Dates des Réunions Générales des Clubs de fin de saison : douaisis : 14 juin. Terrien : 24 mai. 

Maritime : 17 mai. Valenciennois :  27 mai. 

- Investissement de 2 véhicules type Berlingo pour le Comité du Nord à partir de la semaine prochaine 

(prise en mains : 14 novembre). 

 

 2 – SECRETARIAT GENERAL :   MMES Aurore LEFEBVRE et Sylvie RANDOUR 

      Assistées de M. Rachid RABIA (excusé) 
- Sylvie RANDOUR propose aux membres du bureau 2 d’approuver le procès-verbal du Comité 

Directeur du 2 septembre 2023 en janvier 2024 en présence de tous les membres élus. 

- Suite à l’achat des 2 véhicules, Aurore LEFEBVRE a travaillé sur une charte et la propose aux élus. 

Elle précise que ce sont des véhicules de service pour les salariés mais que les élus peuvent aussi les 

utiliser. 

 

3 – TRESORERIE :    MM. Jean-Luc DESRUMAUX (excusé) 

      Pierre NYS 
- En l’absence du trésorier général, Pierre NYS présente la situation financière au 02 11 23 du Comité 

du Nord et du compte de gestion (bâtiment en commun avec la Ligue). 

- A noter le sérieux des clubs : aucun impayé suite à la 1
ère

 facturation malgré un contexte économique 

difficile. 

 

- 4 – VICE-PRESIDENTS :   MMES Monique LEIGNEL –  

      Véronique VERVAECK (visio) 

      M. Joël STAELENS 

- Monique Leignel s’est rendue sur les regroupements des sélections qui ont eu lieu au CREPS de 

Wattignies. 

- Véronique Vervaeck a participé à toutes les réunions qui ont eu lieu avec les Sportives et les 

Président(es) des Districts. 

- Joël Staelens : a participé à la 1
ère

 journée de championnat 3x3 et travaille sur le projet Challenge 

U9. 

 

4 -  COMMISSIONS : 

 

– QUALIFICATIONS :   MME Monique DENIS (excusée) 

Assistée de Rachid RABIAA (excusé) 

- A ce jour : 27 399 licenciés.  

- Licences Féminines : 9 426 

- Licences Masculines : 17 973 

- A noter 72,82% taux de renouvellement. 

 

– TECHNIQUE :    MME Elisabeth COESTIER (excusée) 

      MM. Marc LEFIEVRE (excusé) –  

      Cédric VANCOILLIE (excusé) 

- Les membres de la commission étant excusés, Aurore Lefebvre présente les différents regroupements 

qui ont eu lieu durant le mois d’octobre. Les 2 CTF ont effectué beaucoup de terrain et ils ont 

organisé les stages U13 qui se sont déroulés au CREPS de Wattignies du 24 au 26 octobre pour les 
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26 filles et du 27 au 29 octobre pour les 26 garçons. Il y a eu des regroupements de plusieurs clubs 

qui ont eu lieu le mercredi. 

- A chaque regroupement, il faudra la signature des participants sur les feuilles de présence. 

- Pour la sélection U11, les entraineurs et entraineurs adjoints seront rémunérés avec une fiche de paie. 

- 3X3 :      MME Bénédicte BABY 

      M. Joël STAELENS  

- La 1
ère

 journée de championnat (1
er

 STOP) a eu lieu le week-end du 21/22 octobre à Wattrelos : 8 

équipes féminines et 8 équipes masculines étaient présentes. A noter que les clubs peuvent s’inscrire 

tout au long de l’année et, si tel est le cas, les clubs partent avec 0 point. 

- Remerciements à Aïssa Rachem pour avoir envoyé des arbitres 3x3 sur cette 1
ère

 journée de 

championnat. 

- Lorick Minne est le référent 3x3 au niveau du Comité du Nord. 

- Bénédicte Baby est la référente pour les tournois 3x3 aidée de Joël Staelens. 

- Une formation arbitres 3x3 sera proposée dans les Districts par la CDO. 

- Rappel des prochaines dates OPEN LEAGUE : le 21 avril à Solesmes, le 4 ou 5 mai à Gravelines et 

l’OPEN PLUS SUPER LEAGUE :  le 9 mai à Denain (en attente de réponse). 

 

– SALLES ET TERRAINS :  M. Jean Michel BRANDT 

-  Un courrier a été envoyé en août dernier aux Mairies avec beaucoup de réponses en retour. 

- 303 salles sont enregistrées dans FBI pour le département du Nord. 

- Au niveau des PV de sécurité :  

* 78 salles dont les PV de sécurité sont hors validité 

* 13 salles dont nos n’avons toujours pas les PV de sécurité 

*205 salles dont les PV de sécurité sont valides 

* 7 salles qui ne sont plus utilisables (à supprimer de FBI). 

- Rapport d’essais en charge : 

*  93 salles dont les rapports sont hors validité 

* 15 salles dont nous n’avons pas les rapports d’essais en charge 

* 188 salles dont les rapports d’essais en charge sont en cours de validité 

*7 salles qui ne sont plus utilisables (à supprimer de FBI). 

- Plusieurs salles ont été visitées depuis septembre. 

- 30 dossiers sont en cours de vérifications et de classement. 

 – BASKET FEMININ :   MMES Dominique BILOT –  

       COESTIER Elizabeth (excusée) –  

       Dorienne GRUSZCZYNSKI  

       M. Joël STAELENS 

- 3 grandes actions cette année : le ALL STAR GAME qui aura lieu le 20 mai 2024. L’action JADE 

qui aura lieu le 1
er

 juin et FEMMES EN NORD. 

- Une action JADE se déroule ce jour à Estaires réunissant les filles du club de Bailleul, celui de Cœur 

de Flandres et d’Estaires. 

- Prochaine réunion prévue le 13/11 pour l’organisation spécifique à l’année de l’action JADE (du fait 

de l’année JO) avec un tournoi de clôture de fin de saison prévu le 1
er

 juin en U11 filles, catégorie D6 

débutantes dans les districts. L’idée qu’on soit sur la thématique des JO, chaque district représentera 

un anneau. Les 5 districts seront sollicités pour qu’un club puisse accueillir d’autres clubs. Le but est 

qu’à partir de décembre une action JADE puisse avoir lieu 1 fois par mois dans un district différent. 

- « Femmes en Nord » : Une 1
ère

 vidéo a eu lieu. C’est Nadège Guerrin qui a été interviewée. La vidéo 

a été mise sur le site du Comité du Nord.  

 

– Sportive Jeunes :   M. Yannick DUFAY 

- Les procès-verbaux sont à jour.  
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- 1 dossier est en commission de discipline. En attente du retour pour décision de la sportive. 

- Un travail est en cours sur les règlements particuliers pour le Département. Une 1
ère

 proposition sera 

envoyée prochainement. 

 –   Sportive Séniors :   MM. Maxime SOETAERT-  

                 Samuel BAYART 

- Les procès-verbaux sont à jour également. 

- 2 dossiers sont en cours d’étude avant d’entériner les résultats. 

- La sportive travaille avec la CDO sur le mémento pour les officiels. Une visio est à prévoir afin 

d’harmoniser et adapter certains points du mémento avec les règlements généraux du Comité du 

Nord. 

- Gestion des 3 fautes techniques : arbitrage de 2 matchs, le joueur à 48h pour se manifester s’il veut 

un week-end de suspension. Le répartiteur doit le désigner et le joueur a 5 jours pour répondre. 

- A titre exceptionnel : l’arbitre qui devait arbitrer avec le suspendu pourra être désigné 1 match 

supplémentaire puisqu’il est désigné avec le fautif. 

– JEUNES :     MMES Monique LEIGNEL  

Véronique VERVAECK (visio)  

       MM. Pierre NYS – Joël STAELENS 

- Label FFBB : 13 dossiers validés + 1 en cours + 13 dossiers en cours de réalisation. 

- Les plateaux Mini Basket : en attente de retours des clubs pour l’organisation des plateaux. 

- Le Forum du Mini Basket aura lieu le 7 janvier à Phalempin. 

   

– SOCIETE ET MIXITE    MMES Dominique BILOT –  

      Elizabeth COESTIER (excusée) 

      M. Mehdi BLIDI 

- « Les Enfants de la Balle » : une visio est prévue ce vendredi 10 novembre avec Dominique BILOT 

et Margot DEBAISIEUX afin de faire le point. A ce jour, 10 à 12 clubs sont intéressés. Ces clubs 

sont déjà en action en Basket inclusif.  

- Un webinaire sera proposé par la commission régionale pour information sur l’organisation des 

Labels nationaux et Femmes sur tous les terrains (plus vers une action Basket Féminin). 

- Une visio est prévue mercredi prochain avec la commission fédérale. 

- Le règlement Fair Play a été envoyé aux clubs (suite à une demande d’un club, des exemples de Fair 

Play vont être rajoutés dans ce règlement). 

- Demande de Mehdi BLIDI d’avoir les PV de la part des sportives de chaque district et des dossiers 

disciplinaires. 

– CDO     M. Aïssa RACHEM  

 

- M. Rachem excuse M. DIAZ (qui ne fait pas parti de ce bureau) pour convenance personnelle 

(funérailles d’un membre de sa famille). 

- La JNA (Journée Nationale de l’Arbitrage) qui s’est déroulée du 13 au 15 octobre dernier s’est bien 

passée sur Gravelines, Lille et Denain. Toujours dans le cadre de la JNA, se déroule ce jour 

l’opération de recrutement à Beuvrages (ASM) de 14h à 17h avec remises de récompenses. 

- Au niveau de la formation des arbitres : la commission a reçu un mail de la Fédération leur informant 

que les livrets de formation étaient prêts. Les listes doivent être envoyées pour le 15/11/2023 afin de 

recevoir cette dotation. 

- Les arbitres qui ont passé l’E5 l’année dernière, 90 ont été validés. La commande des maillots pourra 

être effectuée dès réception des tailles. 

- La formation à St Quentin : tous les formateurs du Comité du Nord prévus étaient présents. 

 

 – GROUPE SANITAIRE ET MEDICAL : MME Véronique VERVAECK (visio) 

        M. Pierre VIDAL (excusé) 

- La commission a établi un protocole COVID. A ce jour, pas de demande de report COVID. 

- Dans le cadre des « 1
er

 de Cordées » : 2 interventions ont eu lieu à l’hôpital Jeanne de Flandres le 25/ 

09 et le 16/10/2023.  A voir si on limite ces interventions dans un même établissement. 
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6 – DISTRICTS : 

- Douaisis : Le rattrapage arbitres aura lieu ce dimanche 5 novembre. 

- Terrien : 1
ère

 phase de championnat en cours pour les U11 et U13. Les règlements particuliers 

vont être envoyés prochainement. 

Maritime : Le calendrier 1
ère

 phase U11/U13 a été envoyé aux clubs ainsi que les règlements 

particuliers. 

Valenciennois : Pas de finales de district prévues à ce jour. Appel à candidatures pour les 

InterDistricts (JDD) du 8 mai. 

7 - QUESTIONS DIVERSES : 

RAS 

Fin de séance : 13h02 
 
La Secrétaire Générale Adjointe, La Secrétaire Générale    La Présidente du CDNBB  
Sylvie RANDOUR    Aurore LEFEBVRE   Dorienne GRUSZCYNSKI 


